

# VICTOR MARTINEZ

## ex-seleccionador de juveniles y aficionados

**"El cargo me dio más satisfacciones que amarguras"**

**«No me dejé guiar de preferencias personales ni sentimentalismos»**

Hacia tiempo que teníamos deseos de traer a nuestras páginas al que, hasta hace poco, ha sido seleccionador nacional de aficionados y juveniles. Unas veces por una causa y, otras, por otra, esta charla se fué demorando y ahora, al dejar Víctor Martínez el cargo, hemos podido charlar con él, no sin que nos costara lo nuestro, pues Víctor Martínez no quería que esta entrevista se fuera a tomar como expresión de despecho por haber dejado el cargo. Pero al fin accede.

—¿Veamos Víctor, cuánto tiempo ha estado Vd. al frente de los aficionados y juveniles españoles?

—Pues mire Vd. entre la presidencia del comité seleccionador y luego como seleccionador único, he estado la friolera de 11 años.

—¿De cuál de ambos equipos ha recibido más satisfacciones?

El estar al frente de estas dos formaciones ya es una satisfacción. Pero me dieron más alegría los juveniles, ya que fueron dos veces campeones de sus torneos y, otras dos, finalistas, sin que por ello desmerezca a los aficionados.

—¿Considera Vd. su gestión de seleccionador nacional acertada?

—Soy el menos indicado para decirlo; lo único que puedo decir es que trabajé siempre con la ilusión de dejar el pabellón español lo más alto posible.

—La crítica catalana le ha atacado mucho a Vd. ¿Tiene Vd. algo o tenía algo contra esa región?

—Si ya sé y he leído los ataques de cierto sector de la prensa catalana hacia mí y la verdad es que no sé el motivo. A lo largo de mi gestión, posiblemente fueran más de 50 o 60 los jugadores catalanes que seleccioné; no cito nombres porque haría la charla demasiado larga, pero los Pujol, Reixac, Pares, etc., etc., significan que yo, nunca olvidé esa región; es más, he sido y soy un gran admirador del fútbol catalán por la cantidad de jugadores de calidad que salen. Posiblemente me atacan, porque en la temporada pasada no se alinearon jugadores catalanes, pero pueden tener, Vd. y la afición catalana, la seguridad de que esto ocurrió porque no vi jugadores para llevar a la selección nacional.

—¿Ha enseñado Vd. algo al fútbol español durante su época de seleccionador?

—Hombre yo creo que, enseñar, no; lo único es que, lo que yo sabía, trataba por sentimentalismos; siempre obré según me parecía mejor para los colores de España. La prueba la tiene en que mis preferencias las tiene el Atlético de Madrid y, sin embargo, de este equipo muchas veces no han sido seleccionados jugadores.

—¿Se ha dejado llevar Vd., en alguna ocasión, por sentimentalismos?

—No, en ningún momento, me he dejado llevar por sentimentalismos; siempre obré según me parecía mejor para los colores de España. La prueba la tiene en que mis preferencias las tiene el Atlético de Madrid y, sin embargo, de este equipo muchas veces no han sido seleccionados jugadores.

—¿Qué significa, para una persona, ser seleccionador nacional?

—Mira, significa una gran alegría, y una gran responsabilidad al saber que el nombre de Es-

paña está, en el aspecto deportivo, poco menos que en sus manos.

—Algunos creen que Víctor Martínez llegaba ahora al fútbol; ¿antes de seleccionador, qué cargos ocupó?

—Llevo varios años metido en el fútbol; primero como jugador



aficionado en el Consorcio de Madrid; luego he sido directivo del Club Atlético de Madrid; en fin, no es menester que le diga toda mi vida deportiva, pues se el significado de su pregunta y, con estos datos, se demuestra que no soy nuevo en el fútbol.

—¿En España se atiende, como debiera, al fútbol aficionado y juvenil?

—Indudablemente tanto el fútbol juvenil como el aficionado han dado un gran paso en estos últimos años y se les va atendiendo mejor porque se ve que puede o que debe ser el vivero de los equipos; de todas formas aún nos falta un poco para que esté atendido como en

otros países europeos.

—¿Qué defectos tiene el fútbol juvenil y aficionado?

—Yo creo que, no solo en estas categorías, sino también en Primera División, la falta primordial de orden y una idea clara del fútbol moderno. Cuando uno ve jugar a un equipo en Inglaterra, Hungría, etc., poco más o menos ve jugar a su equipo nacional, por la concepción y forma; en España, no; aquí cada uno juega a su estilo. No hay un patrón de fútbol nacional.

—¿Su mayor disgusto?

—No haber podido conseguir el título de Campeones de Europa en Mallorca.

—Se habla mucho de Vd. para algunos cargos en equipos punteros de Madrid; ¿qué me dice?

—En realidad algo hay de ello, pero en concreto nada; efectivamente he tenido proposiciones de algún equipo, al que agradecería esta deferencia para conmigo, pero todavía no he decidido nada.

—¿Añorará Vd. los tiempos de seleccionador?

—Pues sí, a qué engañarnos; para mí, como creo que para cualquier enamorado del fútbol, este cargo es muy bonito.

—Tiene Vd. el semanario ALARCOS para despedirse, ¿qué me dice?

Gracias a Vd. y al semanario ALARCOS, que sé lo mucho que hace por el fútbol modesto; para mí es una satisfacción salir en estas páginas. Después, deseo a mi sucesor, y de verdad, todos los triunfos que yo no pude lograr, y por último que me perdonen si a alguno o algunos no les gustaron mis decisiones, pero que tengan en cuenta que siempre obré pensando en el buen nombre de España.

M. GARRIDO

## Ante su afición

(Viene de primera página).

próximo año; hoy ya en plan definitivo podemos decir que hasta el momento de escribir estas líneas, el C. D. Pegaso tiene fichados a 16 jugadores; sus nombres son:

Porteros: Regalado y Alfredo.

Defensas: Santos, Alonso, Tejada, Luis y Oñero.

Medios: Diego, Jiménez, Baz II y Elvira.

Delanteros: Carrero, García, Nombela, Ventura y Flores.

De la pasada semana a ésta, la novedad más llamativa es la incorporación del medio Jiménez que el pasado año defendió los colores del Conquense; un excelente fichaje que esperamos dé un buen rendimiento a los colores blanquiazules. También se ha fichado al lateral Alonso, que a pesar de su juventud, demostró muy buenas maneras en el tiempo que jugó contra Aviaco - Madrileño.

Respecto a nuevos fichajes, se habla de Santi, portero que fue del Madrileño y que jugó la primera parte del amistoso del pasado domingo; en la defensa es posible se incorpore el madridista Rivero, ya jugador pegasista los pasados años. La media está muy completa con los cuatro que antes citamos. En la vanguardia se esperan

los refuerzos de Ricardo (posible cesión del R. Madrid), que jugó en el Pegaso hace dos temporadas, de Alcalde que probablemente renovará y de un centro delantero, gran goleador que el pasado año actuó en un club madrileño que disputó la ligilla de ascenso a Segunda. Es probable que cuando estén leyendo éstas líneas algunas gestiones de las citadas anteriormente se hayan resuelto satisfactoriamente y que otras queden en eso... en gestiones.

Así que, aficionados pegasistas, todos al campo del Femsa el próximo domingo para animar a sus jugadores.

# VI Concurso hípico nacional de Ciudad Real

El capitán Cabanas Rubio, doble ganador de pruebas, contesta.—«Lo más duro es entrenar durante el invierno».—Tres años seguidos, y triunfando en la capital de la Mancha

Por RODMO

La mañana del lunes contamos esta entrevista, una vez que el director de "ALARCOS", nos reservó el espacio; por la tarde mientras se disputaban las pruebas 5 y 6, don Luis Cabanas Rubio, vino gentilmente a nuestro palco, y nos contestó:

—Tengo 38 años, peso 72 kilos y mido 1'74. Empecé a montar a los 22 años y ahora solo

cuenta un potro español; y desde los 6 años a los 14 es la edad en que un caballo está dispuesto normalmente para concursos nacionales.

Entre la juventud, hay gran interés por la hípica, y mi consejo es que, los aficionados, hagan por practicarla; pero, ahora bien, es necesaria una voluntad para entrenar durante el invierno, que es lo que yo



El capitán Cabanas recibe la Copa de Cerveza Calatrana

práctico este deporte; me gusta la natación, pero con las cuatro horas de entrenamiento diarias, no se pueden hacer otros.

Su padre, es general de caballería, y su hermano don Santiago, es también concursista de Ciudad Real —el teniente Cabanas— lo que nos aclara lo que es el ambiente militar y lo que familiarmente "arrastra" el ejemplo. El capitán Cabanas tiene una gran afición; sigue con interés todos los recorridos de los distintos participantes; y mientras, nos dijo a nuestras preguntas:

—Es el tercer año consecutivo que vengo a Ciudad Real. El concurso lo encuentro bastante bien en su nivel, pero pueden mejorarse algunas cosas como la dureza del campo y la pista de calentamiento.

El no venir damas a Ciudad Real, es por coincidir con el concurso de Gijón; además, actualmente en España sólo participan María Victoria Grasset y Gloria Cendrera. Es este un deporte muy duro para las mujeres; precisamente mi cuñada María Luisa Arrate (esposa de mi hermano César) y gran figura, al contraer matrimonio, lo dejó de practicar; y la esposa de Goyoaga, al tener que atender a sus dos hijos, le es muy difícil poder desplazarse a los concursos y estar entrenada adecuadamente. Sobre unas 50.000 pesetas

considero más duro, no solo para los que empiezan, sino para los que ya tenemos dentro "el veneno de montar".

El capitán Cabanas, con "Arbol" y "Zazurro", ha ganado las pruebas gobernador militar y Cerceza Calatrava, los días 19 y 20; también ha montado a "Gin" y "Galopar", y de lo que no queda dudas, es que, con su entrega e ilusión, que vive en cada uno de los momentos del concurso, este capitán de la Policía Armada podrá alcanzar muchos trofeos más. Aquí cuenta con la admiración y simpatía del numeroso público que justamente le ha concedido el voto de confianza, y que, tras serie, queda reflejado en el gran número de boletos que por él se apuestan.

Gracias, amigo, por sus respuestas; y mucha suerte le deseamos desde nuestro semanario deportivo.

## El Alcalá...

(Viene de primera página).

nos rueda bien en esta dura y difícil temporada.

Sr. Sánchez Hornos: Un partido de principio de temporada en donde se nota la falta de aclimatación que con el tiempo se irá cogiendo. Esperando que con los hombres que tenemos se ha de cuajar una buena temporada como todos deseamos.

Los entrenadores opinaron así: Adolfo: No esperaba tanto de mi equipo ya que no hemos podido entrenar. Al Alcalá lo encontré bien preparado y con buena base de la temporada pasada. La victoria por tanto la creo justa y deseo a este equipo consiga muchos éxitos en la próxima temporada, enviando un saludo a los aficionados complutenses, como igualmente a entrenador, jugadores y directiva.

Sr. Naya: Partido propio de principio de temporada, con una tarde muy calurosa y con su equipo aún sin acoplarse. Esperando que poco a poco esto se va consiguiendo.

**Fotografado ANGAMA**  
 Línea, directo, color, placas para puertas  
 Comandante López Guerrero, 5  
 Teléfono 21-31-61 Ciudad Real